

Posicionamiento en el marco la Cumbre de América del Norte

En uno de los escenarios más difíciles para nuestra región latinoamericana y caribeña, donde nuestros pueblos resienten aún las consecuencias económicas, políticas, sociales y ambientales de la pandemia de Covid19 alzamos nuestras voces para denunciar la persistencia y endurecimiento de una economía de mercado como mecanismo para acrecentar la exclusión y el despojo sobre las que se sostienen las lógicas de acumulación del capital.

La reunión a puerta cerrada de jefes de estado en la Cumbre de América del Norte es precisamente muestra de ello, poniendo en riesgo la oportunidad presente de hacer realidad el sueño de una América Latina y Caribeña unida, donde nuestros gobiernos hagan eco al clamor y esperanzas de los pueblos y movimientos sociales de ayer y de hoy.

Por esta razón exigimos:

A Joe Biden, presidente de los EUA:

- Que ponga fin a la economía de la guerra que impulsa de manera global y trae como consecuencia la desestabilización política y económica del mundo.
- Que cambie radicalmente sus políticas migratorias, cuya excepcionalidad y aplicación discrecional solo agravan la crisis social y económica que viven nuestros países y que impulsa a miles de personas a arriesgar y perder sus vidas en su travesía hacia EUA.
- Que cese de forma inmediata e incondicional el bloqueo económico contra Cuba, rechazado de forma unánime por los países del mundo, por inhumano, ilegal y genocida al lacerar profundamente la vida y la dignidad de una nación entera.
- Que respete la igualdad y libre determinación de los pueblos, poniendo fin al intervencionismo político, militar y económico sobre Nuestra América.

A Justin Trudeau, primer ministro de Canadá:

- Que se comprometa con el respeto y cuidado del medio ambiente, regulando y sancionando de forma irrestricta el proceder de las mineras canadienses en México y toda Abya Yala.
- Que se deslinde de las políticas neoliberales estadounidenses y establezca pactos económicos más justos e igualitarios con los países del continente.

A Andrés Manuel López Obrador, presidente de México:

- Que sostenga su postura de integración latinoamericana y caribeña sin concesiones frente a EUA y Canadá, acorde a los ideales bolivarianos de izquierda que le han caracterizado hasta ahora.
- Que impulse y fortalezca una política de escucha y diálogo con los clamores de los pueblos en sus diversos rostros y formas de organización, para no aplazar más la urgente reconstrucción del tejido social en nuestro país, que solo se logrará con la confluencia de muchos y una estrategia de seguridad y desarrollo al margen de la militarización y la economía de mercado.
- Que priorice como política exterior, no la relación con EUA y Canadá, sino la unidad latinoamericana y caribeña, construyendo puentes y no muros entre nuestros países, en lo político, comercial y cultural, para que fluya la solidaridad y una perspectiva de desarrollo antisistémica y antineoliberal.

A los tres mandatarios, que sean conscientes que tienen en sus manos la responsabilidad y la posibilidad de detener este modelo económico de muerte que cobra la vida de millones y la vida de la Madre Tierra.

Finalmente, en el marco de esta Cumbre reunido estos días en nuestro país, hacemos un llamado a los pueblos y movimientos, a las organizaciones sociales y las personas de buena voluntad, a sumar sus voces a estos reclamos y a levantar la suya propia, no desde el aislamiento o la individualidad, sino de forma conjunta para construir la fuerza y cohesión necesarias para hacer realidad el sueño de una Patria Grande donde lo que impere sea la justicia, la igualdad, la libertad y la solidaridad.

Para sumarse a este posicionamiento escribir a: ssm@laneta.apc.org

o firmar desde: <https://forms.gle/CzCNoNdW3t7Z5LtC8>

Responsable del comunicado:



acompañamiento • articulación • formación • comunicación • investigación • memoria